



Empleo en noviembre: nada que festejar

DESDE EL PISO
DE REMATES

**MARICARMEN
CORTÉS**

@marcarmencortes // milcarmenc@gmail.com



Pese al optimismo del gobierno y de muchos empresarios, las cifras de empleo al cierre de noviembre que reportó ayer el IMSS, son negativas y demuestran la desaceleración económica.

En noviembre se crearon 24,696 empleos, un crecimiento de sólo 0.1%, frente a los 106,578 que se crearon en noviembre de 2023.

El empleo acumulado en el año es también negativo porque de enero a noviembre se han creado 619,252 empleos frente a 1 millón 39 mil 471 generados en el mismo periodo de 2023.

La peor noticia es que todos los meses de diciembre hay una caída cíclica en el empleo y este año no será la excepción. En diciembre de 2023, se perdieron 384,882 la cifra más alta en el sexenio de López Obrador con excepción desde luego de 2020 por la pandemia de Covid.

De llegarse a perder nuevamente 300 mil empleos, 2024 terminaría con una creación de sólo 300 mil empleos frente a los 651 mil 490 creados el año pasado.

Otra mala noticia es que el número de patrones afiliados al IMSS volvió a bajar a un millón 60 mil 486 y a nivel regional 12 entidades registraron pérdida de empleo destacando Campeche, con una pérdida de 4% y Tabasco con una alarmante caída de 11.7%.

El *nearshoring* será una realidad pero no se demuestra en las cifras de empleo formal que son los trabajadores afiliados al IMSS

SCOTIABANK, EL FUTURO ES NORTEAMÉRICA

Adrián Otero, CEO del canadiense Scotiabank, no es sólo un gran optimista sobre México sino también del T-MEC.

El futuro de Scotiabank asegura está ligado al T-MEC y a Norteamérica que es la región de mayor potencial de crecimiento en el mundo y confía en que el T-MEC se fortalecerá con la revisión en 2026, aún con Donald Trump en el poder por la integración de la región.

Confía desde luego en el potencial del *nearshoring* que ya es una realidad como lo demuestran los parques industriales que se construyen en el norte y bajío del país.

Considera incluso factible que se reduzca el déficit público a 3.9% del PIB en 2025 y señala que lo más importante no es el déficit sino la capacidad de financiamiento del país y cita entre la confianza de los inversionistas el éxito en la colocación del primer bono azul para financiar proyectos de pesca sustentable que realizó esta semana FIRA, con la interme-

diación de Scotiabank por un monto de 4.500 mdpy que tuvo una demanda de 2-9 veces.

Otero descarta una crisis en el sector financiero por la fortaleza del sistema bancario que se confirmará hoy cuando Banxico publique los resultados de las pruebas de stress; porque la tenencia de extranjeros en Bonos M ha disminuido a 27% del total en circulación; y porque México está hoy menos vulnerable ante entornos complejos.

CCE: LA GRILLA AL ROJO MÁXIMO

José Medina Mora, quien a fines de diciembre termina su exitosa gestión como Presidente de Coparmex, confirmó que buscará la Presidencia del Consejo Coordinador Empresarial.

La fortaleza de Medina Mora es que se ha caracterizado por ser un aguerrido defensor de los intereses del sector privado y la prueba es que Coparmex fue el único organismo del sector privado que no ha dejado de exponer los efectos negativos de la desaparición de los órganos autónomos, y ha manifestado públicamente su preocupación desde la sobrerrepresentación de Morena y aliados en el Congreso, hasta la aprobación de la reforma judicial y la de la supremacía Constitucional.

Además, desde 2016, Coparmex ha sido clave para elevar el salario mínimo en las negociaciones en la Comisión Nacional de Salarios Mínimos, Conasami.

Quien también está apuntado desde hace

meses es **Juan Cortina Gallardo**, Presidente del Consejo Nacional Agropecuario quien es considerado más mesurado que Medina Mora y optar por el diálogo y no por el enfrentamiento en temas que interesan a su sector como la prohibición del glifosato y de maíz amarillo.

Además está entre los candidatos el actual Presidente del CCE, **Francisco Cervantes** quien tiene buena relación con la Presidenta **Sheinbaum**, con quien se ha reunido en varias ocasiones junto con Carlos Slim Helú. En su contra está que lleva ya 3 años al frente del CCE y pretende modificar los estatutos para quedarse un año más, a su favor está que muchas grandes empresas prefieren tener un dirigente del CCE que sea menos contestado o más alfombrista con el gobierno.

Lo que es un absurdo es que de los 14 organismos que integran el CCE, sólo 7 tienen derecho de voto para la elección del Presidente: CONCAMIN, COPARMEX, ABM, CNA, CONCANACO, CMN, y AMIS.

Hay por lo tanto 3 postores y 7 votos pero el más importante - no lo dude - es el del Consejo Mexicano de Negocios, que engloba a las grandes empresas del país.

***ACLARACIÓN

El nombre correcto del CEO de AINDA, a quien di el Premio al mejor Empresario de la Semana es **Manuel Rodríguez Arregui**. Ahora sí que fue mea culpa, mea culpa. La prisa es siempre mala consejera.